
曲阜志愿者协会会长宋娟签订遗体捐献协议
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献完血小板，又签下捐献协议

10日上午8点，宋娟同
张树亮、张克智两位志愿
者来到了济安桥北路的济
宁市中心血站，宋娟和张
树亮献出250毫升血小板，
而张克智则献出了 5 0 0毫
升的血小板。

“这次我们来济宁，最
主 要 的 目 的 是 并 不 是 献
血，而是签订遗体捐献协
议。”宋娟说，此次是她和

张树亮以及一位高位截瘫
的患者夏先生一起来签订
协议。

上午 1 0点半，宋娟等
人来到济宁市红十字会，
红十字会的工作人员武彬
向他们详细地介绍了遗体
捐献的相关的政策规定，
宋娟听完后在遗体捐献申
请书申请人一栏上面签下
了自己的名字，没有片刻

的犹豫，嘴角反而露出一
丝微笑。一同前来捐献遗
体的张树亮和高位截瘫患
者夏先生则因为需要家人
的签字而未能当场签订协
议，但是他们坚定地表示，
宋娟为他们树立了榜样，
回家后他们将要求家人在
遗体捐献协议上签字，然
后将材料提交至曲阜市红
十字会以完成心愿。

公益之举总要有人迈出“第一步”

签订这样的协议，宋
娟 并 不 是 第 一 次 。早 在
2 0 0 8年，她就曾签订过一
份捐献协议，只不过那时
她捐献的是自己的角膜和
肝肾等器官。这么多年以
来，坚持参与公益事业让
她觉得全身心地投入，奉
献全部的自己，会令她对
未来的路更加坚定。

宋娟说，人离开世界的
时候什么也带不走，还不如
留给社会更有价值和更有意
义的东西，捐献遗体不仅仅
能能帮助攻克医学难题，就算
离开了这个世界，却仍然“奉

献”着自己的力量。捐献遗体
自己也会得到精神上的升
华，例如捐献角膜，虽然人已
经不在这个世界中了，但却
可以给别人一个光明的世
界。

1997年，宋娟左腿曾被
诊断出患有“骨缝肌瘤”，医
生当时说，如果不进行截肢
手术的话，她活不过三年。但
是她不愿自己大好的青春年
华在病床和轮椅上度过，于
是决定在“有生之年”游遍祖
国的大好河山。1999年，当她
游历至曲阜市，无意中帮助
一个女孩得到其家人的上门

致谢，正是这次微不足道的
小事让她决定留在曲阜从事
公益事业。

宋娟觉得自己的力量
微不足道，于是 2 0 0 3年成
立了曲阜志愿者协会，到
如今整个协会的会员已经
达到了 3 0 0 0余人，当初被
医 生 断 言 活 不 过 三 年 的
她，如今却活得有滋有味。

“自己的力量是渺小而微
不足道的，我只是希望通
过我自己的行为能够影响
到更多的人，特别是像遗
体捐献这样的事情，总要
有人迈出第一步。”
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遗体捐赠开始8年 登记捐助者不足百人

“遗体捐献是为了医学科学的研究，现
在很多的疑难杂症并不是说无法根治，而是
缺乏深入的研究，攻克疑难杂症十分需要通
过研究遗体来实现。”济宁市红十字会综合
业务科的工作人员武彬介绍说，捐献遗体是
奉献社会贡献社会的方式之一，是一件十分
伟大的事情。

武彬说，目前中国还没有设立遗体
捐献法，目前的规章流程依据的是 2 0 0 3

年颁布的《山东省遗体捐献条例》，迄今
遗体捐献的人数并不多，自 2 0 0 4年至今
济宁市共有 6 9例遗体捐献案例，真正做
到捐献的有1 0例遗体捐献，9例角膜捐献
和2例器官捐献。

宋娟，曲阜市志愿者协会会长，多年投身到公益事业当中。1月10日，

她签订了遗体捐献协议，决定要将全部的自己奉献给这个社会，她希望无

论是活着还是死去都能帮助到需要帮助的人。

宋宋娟娟正正在在献献血血小小板板。。
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